

23 de Mayo

Aniversario de la promulgación de la Ley de Identidad de Género en Argentina

Hoy se conmemora en Argentina el 10º aniversario de la promulgación de la Ley 26.743 de Identidad de Género que representó un gran avance en materia de derechos humanos al garantizar que todas las personas puedan construir su proyecto de vida de acuerdo a su identidad de género autopercebida.

La normativa, además, promueve el respeto a la identidad habilitando el cambio del nombre en los documentos personales de conformidad al género vivenciado y garantiza el acceso a tratamientos hormonales e intervenciones quirúrgicas totales o parciales para adecuar el cuerpo, tanto en el sistema de salud público como en el privado.

La Dirección General de Políticas de Género (DGPG) se suma a esta jornada de reflexión en su misión de fomentar la igualdad de género en el Ministerio Público Fiscal a través del diseño y la implementación de medidas que garanticen que todas las personas tengan una vida libre de violencias y discriminación. En cumplimiento de sus funciones, la DGPG trabaja en instancias de formación, en la elaboración de estrategias de intervención a favor de las personas LGTBI+ para garantizarles un efectivo acceso a la justicia y en diversos proyectos para contribuir a la adecuación del comportamiento interno del organismo a las previsiones de la Ley N° 26.743.

Transcurrida una década desde la promulgación de la Ley de Identidad de Género aún existen barreras para que la normativa se transforme en una realidad efectiva para todas las personas LGTBI+.

Por ello, la DGPG reafirma el compromiso de continuar trabajando en la incorporación de la perspectiva de género y de la diversidad sexual en el desarrollo de las estrategias del MPF. En el cumplimiento de ese objetivo, se destaca, entre otros, el trabajo que derivó en la investigación publicada en 2021 sobre [Mujeres trans y travestis en conflicto con la ley penal. Estudio de casos entre los años 2013 y 2019](#), en la cual se hizo un abordaje comprensivo e integral sobre la situación de las personas travestis y trans cuando entran en conflicto con la ley penal. En consonancia con la conmemoración de esta fecha también se comparte el documento [Voces por la inclusión y protección de las personas trans y travestis](#).